

MENUMBUHKAN DAN MEMUPUK SEMANGAT JIWA NASIONALIS WARGA SEBAGAIUPAYA MEREFLERKSIKAN PERJUANGAN PAHLAWAN KEMERDEKAAN

Fahie Muhammad Basyir¹, Izhar Tawaqal Caniago², Windira Indah Murizka³,
Dra. Budi Astuti, SH., M,SI⁴

^{1,4}Ilmu Hukum, Fakultas Hukum, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cireundeu, Kec. Ciputat Tim., Kota Tangerang Selatan, Banten, 15419.

²Pendidikan Agama Islam, Fakultas Agama Islam, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cireundeu, Kec. Ciputat Tim., Kota Tangerang Selatan, Banten, 15419.

³Pendidikan Agama Islam, Fakultas Agama Islam, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cireundeu, Kec. Ciputat Tim., Kota Tangerang Selatan, Banten, 15419

* Email :22kknunj@gmail.com

ABSTRAK

Kegiatan KKN dilaksanakan diluar kampus dengan maksud meningkatkan relevansi semangat nasionalis dan solidaritas masyarakat. Adapun tujuan diadakannya program Semarak Kemerdekaan RI: "Memupuk Semangat Nasionalis dan Solidaritas dalam Nuansa Kemerdekaan HUT RI ke 77" ini adalah menumbuhkan semangat jiwa nasionalis warga dalam merefleksikan perjuangan pahlawan kemerdekaan. Model kegiatan pengabdian masyarakat dilakukan dengan luring dengan metode perlombaan, dimana anggota kelompok dapat menjelaskan mengenai program kegiatan melalui demonstrasi. Hasil dari pemberdayaan masyarakat melalui kegiatan tersebut dapat dilihat pada aspek sosial dan pendidikan. Aspek sosial yaitu mempererat tali silaturahmi antar warga serta memupuk solidaritas dalam gotong royong. Aspek pendidikan yaitu memupuk jiwa nasionalis warga serta meningkatkan semangat juang dalam meraih prestasi dan mempuk jiwa sportifitas.

Kata kunci: Nasionalis, Kemerdekaan

ABSTRACT

Community service activities are carried out outside the campus with the aim of increasing the relevance of the nationalist spirit and community solidarity. The purpose of holding the program Lively Independence of the Republic of Indonesia: "Fostering The Nationalist Spirit Of The Citizens In Reflecting On The Struggle Of The Heroes Of Independence" is to instill a nationalist spirit and foster a spirit of sportsmanship and solidarity with the community. The model of community service activities is carried out offline with the competition method, where group members can explain about the activity program through demonstrations. The results of community empowerment through these activities can be seen in the social and educational aspects. The social aspect is to strengthen the relationship between citizens and foster solidarity in mutual cooperation. The aspect of education is to foster the nationalist spirit of the citizens and increase the fighting spirit in achieving achievements and fostering the spirit of sportsmanship.

Keywords: Nationalist, Independence

1. PENDAHULUAN

Tri Dharma Perguruan Tinggi merupakan salah satu tujuan yang harus dicapai dan dilakukan oleh setiap perguruan tinggi di Indonesia. Perguruan Tinggi selanjutnya melahirkan para pemuda atau orang-orang terpelajar yang memiliki semangat tinggi, pemikiran yang kreatif, mandiri, inovatif agar dapat membangun bangsa di berbagai sektor sesuai dengan kemampuan yang dimilikinya.¹

Peristiwa Proklamasi kemerdekaan RI pada tanggal 17 Agustus 1945 telah mengantarkan bangsa Indonesia memasuki pintu gerbang kemerdekaan, Perjuangan para pahlawan telah dilakukan dengan gigih dan banyak terjadi pertumpahan darah. Di dalamnya ada nilai perjuangan dan semangat rela berkorban yang perlu diteruskan dari generasi tua kepada generasi muda sebagai penerus bangsa, supaya generasi muda mau berjuang dan rela berkorban demi Negara Indonesia ini.²

Dalam memeriahkan Peringatan Hari Ulang Tahun Kemerdekaan Republik Indonesia yang Ke-77 Kami dari Kelompok KKN 32 mengadakan Berbagai macam acara Di Cipedak V, Kecamatan Jagakarsa. Oleh karena itu, pada kesempatan ini kelompok kami berinisiatif untuk mengadakan dan memeriahkannya kembali acara tersebut yang sempat terhenti karena adanya pandemi Covid-19.

Dengan Mengusung Tema **“Menumbuhkan dan Memupuk Semangat Jiwa Nasionalis Warga Sebagai Upaya Merefleksikan Perjuangan Pahlawan Kemerdekaan”**. tujuan diselenggarakan acara ini yaitu untuk memeriahkan peringatan hari ulang tahun kemerdekaan indonesia serta menanamkan nilai – nilai Nasionalisme. Dengan berbagai kegiatan yang tentunya memiliki makna mampu mengangkat nama bangsa Indonesia dilaksanakan secara gotong royong antara kelompok KKN 32 dengan warga sekitar Saung baca suradita.

Salah satu tujuan dari kegiatan lomba HUT Kemerdekaan 17 Agustus, yang digelar oleh Rukun Warga 011” (n.d.).kelompok KKN 32, adalah sebagai wujud rasa syukur kepada Allah SWT, atas dipertemukannya kembali dengan perayaan HUT Kemerdekaan. Sekaligus kegiatan lomba ini juga diharapkan dapat mempererat silaturahmi antar warga di lingkungan masing- masing dan juga memupuk semangat nasionalis warga setempat. Sekaligus momen itu juga dirangkaian dengan pemberian hadiah kepada para pemenang lomba,

kemudian dilanjutkan dengan penutupan kegiatan KKN kelompok 32 UMJ 2022.

Kemerdekaan merupakan momontum langka bagi setiap negara, tidak semua negara dapat merasakan momen kemerdekaan dengan khidmat dan nyaman. Kemerdekaan dalam pengertiannya adalah suatu momen kebebasan yang harus dimiliki oleh setiap orang ataupun kelompok. Dalam Kamus Besar Bahasa Indonesia (KBBI), merdeka dapat diartikan sebagai sesuatu yang terbebas, tidak terikat dan tidak tertuntut dengan apapun. Dapat diartikan bahwa kemerdekaan adalah suatu kondisi dimana seseorang ataupun suatu kelompok dapat bergerak dengan leluasa tanpa adanya ancaman dari pihak manapun.³

Dalam upayanya untuk meraih kemerdekaan diperlukan perjuangan dari setiap orang yang terdapat didalamnya. Dengan makna lain yaitu pahlawan. Pahlawan merupakan seseorang yang memiliki jasa secara moril maupun materil dalam upayanya untuk merebut suatu kebebasan. Moril biasanya disebut dengan kata moral yang merupakan bagian dari perilaku atau etika. Moril atau biasanya disebut dengan moral atau juga lebih dikenal sebagai etika merupakan suatu cabang filsafat yang mencari hakikat nilai-nilai baik dan buruk, dan berkaitan dengan perbuatan tingkah- laku seseorang yang dilakukan dengan penuh kesadaran berdasarkan pertimbangan pemikiran.⁴ Material merupakan aspek eksistensialitas manusia dalam melakukan aktivitasnya. Bertujuan untuk mendapatkan popularitas masyarakat dalam mengambil pengaruh dalam kekuasaannya. Dalam pengertian sederhananya, bahwa dalam peristiwa material terdapat misteri yang mengunggulkan manusia.⁵

2. METODE PELAKSANAAN

Kegiatan ini dilaksanakan Di Cipedak V Jalan M Kahfi II, Kelurahan Srengseng Sawah, Kecamatan Jagakarsa, Jakarta Selatan. Kegiatan perlombaan ini diikuti oleh anak-anak dengan rentang usia 3-28 tahun yang tinggal di wilayah mitra.

Pelaksanaan kegiatan perlombaan ini dilaksanakan melalui beberapa rangkaian

kegiatan, meliputi :

a) Registrasi peserta yang akan mengikuti perlombaan

b) Pelaksanaan perlombaan yang terdiri dari:

- Kategori anak-anak :
 - 1) Lomba memasukan bendera
 - 2) Lomba memasukan sumpit
 - 3) Lomba estafet tepung
 - 4) Lomba makan krupuk
- Kategori ibu-ibu :
 - 1) Lomba joget balon
 - 2) Lomba joget kursi
 - 3) Lomba estafet tepung

c) Pemberian Hadiah kepada para pemenang lomba sekaligus penutupan KKN Kelompok 32.



Gambar 1. Kegiatan perlombaan memasukan bendera

3. HASIL PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT

Hasil pelaksanaan program kerja KKN kelompok 32 Sub kelompok 5 Tahun 2022. Cipedak V Jalan M Kahfi II, Kelurahan Srengseng Sawah, Kecamatan Jagakarsa, Jakarta Selatan yang dilaksanakan selama satu hari pada tanggal 14 Agustus 2022 kami akan membahas program kerja yang telah dilaksanakan.

Selama melaksanakan Kuliah Kerja Nyata, setiap mahasiswa wajib mengikuti, melaksanakan dan bertanggungjawab atas setiap kegiatan yang telah diprogramkan baik kegiatan individu maupun kegiatan bersama. KKN tidak hanya difokuskan untuk masyarakat, tetapi juga dapat memberi pembelajaran bagi mahasiswa yang mengikutinya.

Dalam kuliah kerja nyata ini, mahasiswa wajib mengisi buku harian yang diberikan oleh LPM, yang bertujuan memantau tiap kegiatan yang dilaksanakan oleh mahasiswa, juga mempermudah dalam penghitungan jam kerja, serta mengecek apakah kegiatan harian sudah sesuai dengan matriks kerja yang telah diprogramkan.

Pelaksanaan program kerja KKN 32 Di

Cipedak V, Kecamatan jagakarsa berhasil dilaksanakan dengan baik. Masyarakat sangat antusias dan memberikan bantuan swadaya baik materi maupun inmateri terhadap program kerja yang dilaksanakan peserta KKN. Meskipun terdapat sedikit kendala namun semua bisa diatasi dengan semangat dan kerjasama yang baik oleh anggota KKN dan dukungan masyarakat Cipedak V

UCAPAN TERIMA KASIH

Kami ucapkan terima kasih kepada LPPM UMJ atas fasilitasnya dalam program Kuliah Kerja Nyata (KKN) tahun 2022 dan kepada semua pihak yang sudah berkerja sama mensukseskan kegiatan ini.

DAFTAR PUSTAKA

Barat, Sumatera, Provinsi Sumatera Barat, Sekolah Integritas, Sumatera Barat, Fakultas Hukum, Universitas Muhammadiyah, and Sumatera Barat. "Laporan Kegiatan" 2, no. 31 (2017): 1-5.

Warga Rukun 011. "Peringatan Hut Kemerdekaan RI Ke-73 Rukun Warga 011" (n.d.).

Kamus Besar Bahasa Indonesia Edisi V (KBBI Online), 2022

Materialisme (oleh philipus pada sulistya), 2022

Zoni Aprizon, *Tanggung Jawab Moril Pemilik Toko Pada Penjualan Produk Kadaluarsa Ditinjau Dari Ekonomi Bisnis Islam (Studi: Toko Nanda Di Kota Bengkulu)*, Program Studi Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri (Iain) Bengkulu, 2018